



La Usal, sede en 2018 de la cumbre mundial de Derecho Procesal

El VIII Centenario de la Universidad se convierte en un atractivo para que la candidatura salmantina se imponga finalmente

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La Universidad de Salamanca ha sido elegida para acoger en el año 2018, con motivo de los solemnes actos conmemorativos del octavo centenario de su fundación, el Congreso Mundial de la Asociación Internacional de Derecho Procesal, así como las XXI Jornadas Iberoamericanas de Derecho Procesal, según anunció ayer el director de la Oficina del VIII Centenario, el catedrático de Derecho del Trabajo, Carlos Palomeque, durante la conferencia de apertura de los XXXIV Cursos de Especialización de Derecho de la Universidad.

La designación final de la candidatura salmantina ha prosperado gracias a la gestión desarrollada por el catedrático de Derecho Procesal de la Facultad de Derecho, Lorenzo Bujosa. En cambio, no hay ningún avance respecto a los dos proyectos más sobresalientes del VIII Centenario, como son el Banco de Adn y la recuperación medioambiental de la ribera del río Tormes, dado que su articulación dependerá de que se cuente finalmente con financiación para ambas iniciativas, inyección económica que debe llegar a través de la Comisión Interinstitucional, cuya presidencia recae en la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría.

La detallada conferencia de Palomeque en la Hospedería del Fonseca, que versó sobre los sugestivos retos a los que se enfrenta la Universidad ante la esperada conmemoración de sus ocho siglos de prolífica y fértil trayectoria académica, supuso el pistoletazo de salida para unos cursos que, en esta nueva edición, cuentan con nada más y nada menos que 215 alumnos matriculados, procedentes de naciones como Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, El Salvador,

Ecuador, Guatemala, México, Panamá, Paraguay, Perú y Venezuela. De todos ellos, el grupo más numeroso procede de Argentina, con 50 alumnos, seguida de México, de donde provienen 41 matriculados.

En esta ocasión, bajo el paraguas de estos cursos convivirán desde las cuestiones específicas del complejo universo del Derecho—contratos y daños, la tutela de los derechos constitucionales, la teoría jurídica del delito— hasta asuntos de rabiosa actualidad política e informativa, como el crimen organizado, la corrupción y hasta la lacra terrorista.

Hasta el 29 de enero

Además de las sesiones docentes clásicas, que se prolongarán hasta el próximo 29 de enero, los cursos también representan un «punto de origen» para la gestación y la articulación de «futuras redes de cooperación», según enfatizó el director gerente de la Fundación General de la Universidad, Óscar González Benito. Curiosamente, la ceremonia de inauguración celebrada ayer en el Auditorio de la Hospedería Fonseca constituyó, en realidad, el primer acto académico que protagoniza González Benito como nuevo director gerente de la Fundación General de la Usal, que inició su andadura en el año 1998 y en cuyos orígenes estuvieron implicados y tuvieron una complicidad directa estos cursos de especialización.

El rector Daniel Hernández RUIPÉREZ y el decano de la Facultad de Derecho, Ricardo RIVERO, también ejercieron de oradores en el ceremonial de apertura. El particular perfil de los alumnos que se matriculan no tiene desperdicio, dado que tradicionalmente viene englobando a profesionales de un elevado nivel de cualificación, como jueces, magistrados, abogados, fiscales y hasta dirigentes políticos que han asumido altas responsabilidades en países iberoamericanos.

Los cursos comenzaron a andar en el año 1995 y en sus primeras ediciones solo se celebraban los meses de enero. En los últimos años se vienen desarrollando dos ediciones.



Rivero, RUIPÉREZ, González y Palomeque, en la mesa presidencial del congreso. :: ALMEIDA

Casi 8.000 alumnos para fraguar nuevos lazos de cooperación con Iberoamérica

:: R.R. / WORD

SALAMANCA. Cerca de 8.000 alumnos matriculados jalonan las XXXIV ediciones de los Cursos de Especialización en Derecho, que brillan con luz propia dentro la amplia horquilla que retrata la oferta docente de la centenaria Universidad salmantina.

El rector Daniel Hernández RUIPÉREZ se congratuló ayer del alto nivel académico que han adquirido los cursos en sus diferentes ediciones, que en la presente congrega, en calidad de alumnos, a profesionales de diferentes naciones iberoameri-

canas. Precisamente, cada año se fraguan en los cursos «lazos», sobre todo con América Latina, gracias a la relevante presencia de profesionales del Derecho, que quieren acudir expresamente a este encuentro de «formación especializada», según subrayó el director gerente de la Fundación General de la Universidad, Óscar González Benito, instantes antes de que se iniciara el acto académico en la Hospedería del Fonseca. En este sentido, el director gerente puso como ejemplo que «muchos de los alumnos» que se incorporan a los postgrados de la Fa-

cultad de Derecho previamente han participado en estos cursos.

La expectación que ha alumbrado esta nueva edición se refleja en los 14 países que aportan alumnos. Además, en el temario también se abordarán otras cuestiones de singular interés en la actual encrucijada por la que atraviesa Iberoamérica, como es la tutela de los derechos constitucionales en los sistemas democráticos. Los cursos de especialización también darán cabida a otras ramas del Derecho de especial peso, como son el Derecho Administrativo y el Financiero.